

El PSOE no cuestiona la iniciativa de fondo, pero reprocha a Aznar que no le consultara

Almunia advierte que se siente liberado para criticar la estrategia del Gobierno

Madrid. G. L. A.

El PSOE reprochó ayer al Gobierno que haya anunciado su intención de entablar contacto con el entorno de ETA sin haber informado y buscado previamente el consenso con los partidos de la oposición. Esta actitud es «irresponsable» a juicio de los socialistas, quienes advirtieron que se sienten liberados para criticar la estrategia gubernamental. No obstante, el primer partido de la oposición juzga inevitable los contactos anunciados.

Las críticas del PSOE se dirigieron a «la forma» y no al «fondo» de la estrategia gubernamental. Los cauces de comunicación acordados entre José María Aznar y Joaquín Almunia han vuelto a fallar, con notorio enfado de los socialistas. El Ejecutivo debería, según su criterio, haberles informado de su intención de abrir contactos con el entorno de ETA antes de que se produjera el anuncio a la Prensa, pero ni el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, ni el secretario general de Presidencia del Gobierno, Javier Zarzalejos, designados por Aznar como interlocutores con el PSOE en este proceso, lo transmitieron «de forma adecuada» a Alfredo Pérez Rubalcaba, el interlocutor designado por Almunia.

En el PSOE sólo constaba un mensaje «genérico» de Mayor Oreja en el buzón de voz del teléfono móvil de Pérez Rubalcaba, de viaje en Sevilla. Este intento se juzga insuficiente por los socialistas, quienes destacaron que, además, se produjo sin «antelación suficiente» ya que la llamada se realizó de forma casi simultánea a la divulgación pública de la información.

Así las cosas, los socialistas acusaron al Gobierno de haber «roto unas reglas de juego que ellos mismos habían pactado con nosotros». En consonancia con este sentimiento, el secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, advirtió desde Praga, donde se encuentra invitado por los socialdemócratas de este país, que se considera con las manos libres para expresar su opinión, en el momento que lo considere oportuno, según informa Efe. Almunia subrayó que Aznar debería haber consultado con los partidos políticos antes de autorizar contactos con el entorno de ETA, enfado que quedó reflejado en las declaraciones de todos los dirigentes socialistas.

El candidato electoral, José Borrell, de visita en Bruselas, señaló que «esta es una cuestión delicada en la que el Gobierno no puede ni debe actuar solo, sino con un consenso democrático» que ha de construirse «desde la información y la participación», informa Alberto Sotillo. Tras criticar la divulgación de «noticias positivas para ETA que me parecen totalmente gratuitas y fuera de lugar», señaló que el Gobierno no está conduciendo el proceso «de la mejor forma» y dijo que parece sumido «en una actividad desconcertada más que desconcertante».

Múgica: «Lo que había que hacer»

Juan Alberto Belloch, portavoz de Justicia e Interior en el Congreso, advirtió que «actuando de esta manera, no se puede pedir el consenso de los partidos». No obstante, afirmó que su partido no lo romperá.

Dominados por el enfado con las «formas» del Gobierno, los principales dirigentes socialistas evitaron ayer pronunciarse sobre la cuestión de fondo alegando la falta de información suficiente por parte del Ejecutivo.

Sólo el ex ministro Enrique Múgica rompió esta tónica y declaró a Efe que abrir contactos «era lo que había que hacer, porque así lo establece el punto diez del Pacto de Ajuria Enea». «Lo lógico es que el Gobierno conozca si ETA tiene voluntad de abandonar definitivamente la violencia», dijo Múgica, que reflejó en sus palabras el criterio dominante en la dirección del PSOE.

También el dirigente vasco Fernando Buesa manifestó a Vasco press que «este proceso necesita de interlocución directa con ETA».

Izquierda Unida elogia la apertura de contactos

Madrid

Izquierda Unida mostró ayer, a través de las declaraciones de diversos dirigentes, su satisfacción con la iniciativa del Gobierno, aunque le reclamó mayor discreción.

Javier Madrazo, coordinador general de la coalición en el País Vasco, dijo que se trata de «una buena noticia» y pidió al Ejecutivo que establezca dos procesos de diálogo: «con aquellos que decidan abandonar la violencia en orden a resolver las cuestiones que les afectan de un modo directo, y un diálogo entre partidos políticos, sin exclusiones y sin límites a priori, con el objetivo de lograr un acuerdo político en base a un referente comúnmente aceptado por los vascos que articule su convivencia de cara al siglo XXI».

El diputado José Navas dijo que es «fabuloso» que el Gobierno «de una vez por todas se ponga a ejecutar una parte fundamental de sus competencias». Pablo Castellano, portavoz de la coalición en la Comisión de Justicia, reclamó «la más absoluta discreción».



ESTE MES

BATIMOS

TODAS LAS MARCAS



HYUNDAI ACCENT BEST
SERIE LIMITADA
DESDE 1.370.000 PTAS.*

Sólo el Hyundai Accent Best es capaz de llegar tan lejos. Con dirección asistida, llantas de aleación, barras de protección lateral, lunas tintadas, volante regulable, inmovilizador electrónico, motores multiválvulas de 1.3 y 1.5 l. Todo, por un precio record. Sólo hasta fin de mes. Si quieres conseguir la mejor marca, ya sabes, empieza la cuenta atrás.

Teléfono de Atención al Cliente: 902 246 902. 

3000

*PVP con IVA incluido. Excluyendo el transporte y el seguro. El precio puede variar sin previo aviso. El precio puede variar por Hyundai España y por el Índice General de Precios al Consumidor. Consulte el precio para saber más. *El precio puede variar hasta fin de mes y es sujeto a disponibilidad. Conduce una gran marca.



HYUNDAI